

読売新聞の購読申し込みは
フリーダイヤル よみうり よみうり ハイどうぞ
0120-4343-81 QRコード
または <https://434381.yomiuri.co.jp/>

讀賣新聞

1月1日 水曜日
2025年(令和7年)
発行所
読売新聞東京本社
〒100-8055
東京都千代田区大手町1-7-1
電話 (03) 3242-1111(代)
www.yomiuri.co.jp/

特別号外

能登祈る元旦



能登半島地震から1年、見附島の奥に光差す初日の出。『災害のない平和な1年になってほしい』
と同級生と訪れた女性(19)は話す(1日午前7時50分、石川県珠洲市)=大金史典撮影

大地震1年復興半ば

奥能登は1日、静かな正月 岸では雲の切れ間から、初日 あの大地震から1年。県内 の出が見られた。

被災で県道は今も10路線で通行できず、約700戸で断水が続く。公費解体が終わった家屋は4割にとどまる。人口減少になりわいの再建

取り組むべき課題が多い。能登の未来をどう描くのか。阪神大震災の教訓を伝える建築家の野崎隆一さんは、「新しいまちに住み続けるといふ決意は、話し合いに参加する中で生まれる」と語る。行政が住宅や集会所といった「器」を用意して終わりではなく、住民が意見を出し合い、納得しながら「器」と一緒につくることが重要なという。

珠洲市の須須神社に家族4人で初詣に訪れた市内の河原博志さん(43)は、地震で自宅が被災した。「今年はみんな平和に過ごせるように」と祈った。近所の人も避難したままで、にぎわいが少しでも戻るとうれしい」と話した。ふるさとの再生が本格的に始まる1年となる。



被災者の思い
松井さんらエール

能登の思い 能登への思い

風化させない
気にかけ続ける



松井秀喜さん 50
元プロ野球選手 能美市出身

届地元に元気 思ひ起これば



大里 本名・中村泰輝さん 24
大間 津幡町出身

本当に強い 能登の皆さん



恒村(旧姓川井)友香子さん 27
東京五輪・女子レスリング金メダリスト
津幡町出身

七尾市が私のふるさとです。取れたての魚をさばいて食べ、押りたての牛乳を飲む。このような日常で味覚が磨かれたのだと思います。

地震後、まもなく現地に行きました。建物が倒壊、見慣れた風景が変わってしまっている。これからどうなるのだろうという恐怖と不安に震えました。

できることをしようと、珠洲市の塩を使った「食べて応援」を実践しています。能登のワインやユズなどを使ったチョコレートは、フランスの品評会で金賞を取って、能登の食材のすばらしさが世界に伝わりました。今後も能登の食材の魅力を伝え、生産者の未来に光を当てていきたいです。

能登の言葉で「あきらめんとへ、がんばっていかんかいね(諦めないで、がんばろうよ)」と伝えた。僕も人生を懸けて、能登の復興に取り組むつもりです。

辻口博啓さん 57
パティシエ 七尾市出身

幼い頃の祖父母との旅行や小学校の修学旅行で、輪島朝市に行なったこと、珠洲市の見附島や灯台を見たことが今でも記憶に残っています。星陵高校時代のチームメイトに能登出身の選手もいました。

地震を知った時には「能登の皆さんのが無事であればいいな」と、それだけを願っていました。2月に能登方面へ知人を訪れる機会があり、小学校で避難生活を送る方々の様子を見て、本当に大変だと感じました。

現役時代は特に石川県の皆さんには、親戚や知り合いのような距離感でいつも応援してもらっていたのですが、今は自分が少しでもお返ししなくてはいけない感じでいます。

私ができることは、やはり野球を通じてなります。能登のお子さんとまとめて野球をしたい。

風化だけはさせないように、ずっと能登を気にかけていきたいです。

何年にも渡り自らまぐらしながら、毎年、能登島地盤の発生から年がたつた。ゆっくろ、しかし、着実に震度の通りを歩む被災者たちの希望や抱負を語り、石川県ゆかりの著名な人々が寄贈のメッセージを寄せた。

七尾駅の花嫁のれん、と鉄道の「と里山・海と島」などの観光列車が再開したらしい。社員と一緒に一番列車に乗った

入力: 2025-01-01 10:00:00

地元で、自宅は半壊、約2ヶ月で戻りましたが、9月の大雨では裏の川が氾濫し、前の道は最大約50mの土砂が積みました。

15年ほどタクシーやマイブ

ロバスの運転手をしていました

。会社で地図で営業できな

くなり、別会社に移りました

。ボランティアの人たちを運ぶ

毎日です。でも、数年前の祭

のお客様が心配して電話

を知り合いで会った時、互い

を意識つめらば以前より強

まりました。後ろろか

今年は友達と旅行に行きました

。そんな時間も大切にしたい

です。

この1年を振り返るなら

「よく生きていたな」の一言

で。2月の震度7を経て、自宅

へ戻りましたが、9月の大

雨では裏の川が氾濫し、前

の道は最大約50mの土砂が

積みました。

15年ほどタクシーやマイブ

ロバスの運転手をしていました

。会社で地図で営業できな

くなり、別会社に移りました

。ボランティアの人たちを運ぶ

毎日です。でも、数年前の祭

のお客様が心配して電話

を知り合いで会った時、互い

を意識つめらば以前より強

まりました。後ろろか

今年は友達と旅行に行きました

。そんな時間も大切にしたい

です。

この1年を振り返るなら

「よく生きていたな」の一言

で。2月の震度7を経て、自宅

へ戻りましたが、9月の大

雨では裏の川が氾濫し、前

の道は最大約50mの土砂が

積みました。

15年ほどタクシーやマイブ

ロバスの運転手をしていました

。会社で地図で営業できな

くなり、別会社に移りました

。ボランティアの人たちを運ぶ

毎日です。でも、数年前の祭

のお客様が心配して電話

を知り合いで会った時、互い

を意識つめらば以前より強

まりました。後ろろか

今年は友達と旅行に行きました

。そんな時間も大切にしたい

です。

この1年を振り返るなら

「よく生きていたな」の一言

で。2月の震度7を経て、自宅

へ戻りましたが、9月の大

雨では裏の川が氾濫し、前

の道は最大約50mの土砂が

積みました。

15年ほどタクシーやマイブ

ロバスの運転手をしていました

。会社で地図で営業できな

くなり、別会社に移りました

。ボランティアの人たちを運ぶ

毎日です。でも、数年前の祭

のお客様が心配して電話

を知り合いで会った時、互い

を意識つめらば以前より強

まりました。後ろろか

今年は友達と旅行に行きました

。そんな時間も大切にしたい

です。

この1年を振り返るなら

「よく生きていたな」の一言

で。2月の震度7を経て、自宅

へ戻りましたが、9月の大

雨では裏の川が氾濫し、前

の道は最大約50mの土砂が

積みました。

15年ほどタクシーやマイブ

ロバスの運転手をしていました

。会社で地図で営業できな

くなり、別会社に移りました

。ボランティアの人たちを運ぶ

毎日です。でも、数年前の祭

のお客様が心配して電話

を知り合いで会った時、互い

を意識つめらば以前より強

まりました。後ろろか

今年は友達と旅行に行きました

。そんな時間も大切にしたい

です。

この1年を振り返るなら

「よく生きていたな」の一言

で。2月の震度7を経て、自宅

へ戻りましたが、9月の大

雨では裏の川が氾濫し、前

の道は最大約50mの土砂が

積みました。

15年ほどタクシーやマイブ

ロバスの運転手をしていました

。会社で地図で営業できな

くなり、別会社に移りました

。ボランティアの人たちを運ぶ

毎日です。でも、数年前の祭

のお客様が心配して電話

を知り合いで会った時、互い

を意識つめらば以前より強

まりました。後ろろか

今年は友達と旅行に行きました

。そんな時間も大切にしたい

です。

この1年を振り返るなら

「よく生きていたな」の一言

で。2月の震度7を経て、自宅

へ戻りましたが、9月の大

雨では裏の川が氾濫し、前

の道は最大約50mの土砂が

積みました。

15年ほどタクシーやマイブ

ロバスの運転手をしていました

。会社で地図で営業できな

くなり、別会社に移りました

。ボランティアの人たちを運ぶ

毎日です。でも、数年前の祭

のお客様が心配して電話

を知り合いで会った時、互い

を意識つめらば以前より強

まりました。後ろろか

今年は友達と旅行に行きました

。そんな時間も大切にしたい



能登 この1年

1月	2月
3月	4月
6月	5月
10月	7月
11月	8月
12月	9月

- 1月 輪島市の朝市通り周辺に架かった虹（9日）
2月 輪島市の重蔵神社で行われた節分の豆まき（3日）
3月 珠洲市の県立飯田高で卒業式（1日）
4月 再開した「のと鉄道」（13日）
5月 白米千枚田で行われた田植え（18日）。大雨被害を受けたが再整備を目指す。
6月 珠洲市で行われた運動会（1日）
7月 能登町の伝統行事「あばれ祭」で練り歩く巨大灯籠「キリコ」（5日）
8月 踊起した輪島港で進むしゅんせつ作業（1日）
9月 大雨で床上浸水した輪島市の仮設住宅を片付けるボランティアら（24日）
10月 約9か月ぶりに再開された輪島市の県立輪島漆芸技術研修所（7日）
11月 輪島港の隆起で漁船が横付けできずベルトコンベヤーで水揚げされるカニ（8日）
12月 七尾市の港に係留された遊覧船に飾られたメッセージ（12日）

QRコード
写真で見る
「被災地の今」は
こちら

